EUDS Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Karen jazmín campos cruz

Nombre del tema: El Mito De La Caverna

Parcial: 2

Nombre de la Materia: Metodología De La Investigación

Nombre del profesor: Yaneth Fabiola Solórzano Penagos

Nombre de la Maestría: Maestría en educación con formación en

competencias profesionales

Cuatrimestre: 2

Lugar y Fecha de elaboración: Frontera Comalapa Chiapas A 23 de marzo del 2023.

EN BUSCA DEL CONOCIMIENTO

Para dar inicio al presente ensayo de acuerdo a los temas establecidos, respecto a nuestra materia de metodología de la investigación, es donde se deslinda cada uno de los temas y subtemas de gran interés que sustentan así mismo, donde pondremos en trabajo cada uno0 de nuestro punto de vista filosófico relacionado al mito de la caverna, que sin duda alguna es un tema de gran interés y aporte a nuestra vidas personales y es benéfico a nuestras actividades diarias que desempeñamos día con día. Así mismo poder relacionar el tema con algunas vivencias vividas en nuestras vidas y ver a la realidad que nos enfrentamos tanto en la escuela y porte de nuestro trabajo.

Los grandes filósofos nos dejan una gran enseñanza tanto en el saber de pensar, razonar en varios ámbitos de nuestra vida cotidiana, pero más sin embargo no somos capaces de investigar o llegar a la verdad.

Como también nosotros mismos nos creamos un mundo donde realizamos muchas interrogantes relacionado a lo que ya sabemos y conocemos pero sin embargo no vamos e investigamos un poco más sobre un tema de interés. Es por ello que de acuerdo a este trabajo podremos razonar y ver nuestra perspectiva de nuestra vida actual.

Para entrar en contexto con el tema ya leído el mito de la caverna descrito por el filósofo platón, es algo complicado en descifrar el mensaje que nos da a conocer por medio del mito, es muy importante conocer y ver más allá de nuestra realidad que debemos siempre en buscar el conocimiento y siempre comprobar algo que sea o es verdadero, en pocas palabras que sea verdadero y que nunca sea un hipótesis. Como la narra el mito nos damos cuenta que las personas que estaban dentro de él y encadenados, se acostumbraron a su contexto creando un su mente muchas cosas que para ellos era y siempre fue real.

podemos estar atados a lo que las personas no digan o nos enseñen acerca de algo como por ejemplo en las escuelas vemos que existen varios tipos de materias que son fundamental la investigación o ciencia en sí mismo para poder llegar a la comprensión de lo que realmente queremos llegar a saber, pero muchas veces no lo hacemos por falta de interés o simplemente no nos da la gana de hacerlo, pero realmente no estamos en lo correcto porque de ser así ,caemos a lo que narra platón en el mito de la caverna porque para ellos las imágenes que ven reflejados en la pared son reales y acá puedo decir que muchas veces siempre nos quedamos con lo que nos dicen más nunca indagamos un poco más.

Por otra parte otro punto muy importante que está relacionado con este tema de la investigación y el conocimiento es tener en claro la gran diferencia entre la ciencia y teoría, para iniciar la ciencia está presente en cada ámbito de nuestra vida, ya que es una investigación pura, es decir un conjunto de conocimientos que son objetivos y verificables aunque por otro lado la teoría es algo que uno cree conocer es decir que no son seguras que de alguna otra manera no son confiables sobre algo.

Los seres humanos, como todos los seres vivos de una cierta complejidad, necesitan moverse por el mundo real, conseguir alimento, huir de los enemigos, mantenerse dentro de las condiciones ambientales en las que pueden vivir. Para ello es necesario que tengan un cierto conocimiento del mundo. Como se argumenta el mito, es bastante limitado y estamos encadenados desde que nacemos en una cueva que tiene en la entrada una hoguera, y en la pared de la cueva apreciamos las sombras que revelan la realidad. La filosofía de Platón pretende liberarnos de estas ataduras, ya que la mayoría en general, vive cómoda en su ignorancia y esto repercute en el modo de autogobernarnos y de vivir.

Platón nos enseña que debemos aspirar a un conocimiento más pleno, que nos libere de las ataduras y nos ayude a realizarnos como seres humanos tal como todas las cosas rectas y bellas que en el ámbito visible .Por eso es necesario tener la vista para poder obrar con sabiduría, tanto en lo privado como en lo público.

La investigación está presente en todo momento es por ello que, si el hombre que estaba atado no lo hubiera hecho, en ninguna manera se había dado el mismo conocimiento de saber más y ver otro panorama muy diferente. el método de la investigación juega un papel muy importante en esta escena ya que es la que se encarga de comprobar que lo que se dice es real y que se puede medir o comprobar que si es cierto. Es por ello que la investigación es fundamental en cualquier área para comprar que sea cierto.

La teoría del conocimiento desde los distintos ámbitos, es por ello que es el estudio del conocimiento humano, por tanto de mi parte la teoría del conocimiento en lo personal puedo decir que es lo que cada uno como ser humano sabe sobre algunas cosas que hemos presenciado durante el trascurso de nuestras vidas, es de ahí donde se origina nuestro saber cómo nuestra propia teoría sobre algo.

Tal como se lee el termino investigación se caracteriza por su importancia en cada uno de los aspectos cuando se trata con algo relacionado con el aprendizaje con la percepción de más allá de lo que sabemos es por ello que la investigación está presente

en este trabajo ya descrito anteriormente ya que tiene una relación bastante fuerte con el mito de la caverna que platón lo describe un claro ejemplo es cuando el hombre amarrado hace lo posible en salir y es ahí donde visualiza otro panorama.

La investigación como un arma un poderosa que esta presente en cada momento no solo en nuestro contexto sino que también en cada área de nuestras vidas, como también como parte de aprendizaje que nos motiva a salir de nuestra zona de confort, para investigar y saber más sobre las cosas que nos enfrentamos en nuestra realidad y seamos capaces de solucionar cualquier problema.

Nos aporta mucho valor tanto en la vida real y en distintos ámbitos de la vida cotidiana ya que día con día vamos descubriendo algo nuevo en nuestro sab er pero esto se da gracias a la investigación y el deseo de aprender nuevas cosas de un mundo diferente y la manera de ver las cosas desde otro enfoque muy diferente.

Para concluir con este trabajo podemos deducir que es un tema bastante interesante relacionado con el despertar de nuestros conocimientos de cada uno de los seres humanos, en distintos aspectos. Por otra parte platón nos enseña que demos de prepararnos más leyendo e investigando es por ello que siempre debemos de buscar la verdad y siempre salir arriba y ver la luz de nuevos conocimientos.

Un claro ejemplo sobre la leyenda que describe platón es por ejemplo sobre una persona que es religioso pero que se prepara para alcanzar más conocimiento y ver el panorama de las cosas de Dios en otro aspecto y otra gran diferencia sobre una persona que no está preparada y no sabe nada acerca de lo que se le pregunta podemos decir que son dos personas. Totalmente diferentes por el simple hecho de que cada persona tiene un saber diferente. Es por ello que nosotros como seres humanos no debemos de quedarnos mirando en cómo nos da golpes la vida con simples cosas inútiles que no son reales, y que no debemos de quedarnos mirando sombras en la pared y que siempre debemos de perseguir el conocimiento y atrevernos a experimentar nuevas ideas y mundos llenos de la verdad y de mucha sabiduría.

Es por ello que el gran filósofo nos invita a que nosotros analicemos, razonemos de los distintos saberes que nos presentan en la actualidad y es muy importante recordar que la investigación y la ciencia son herramientas importantes en descubrir nuevos saberes y que después sea comprobable o se pueda medir que si es verdadero.

Bibliografía

MORAN DELGADO, G. (2010). METODOS DE INVESTIGACIÓN. MEXICO: PEARSON EDUCACION.

Grube, G. (2010). El pensamiento de Platón. Madrid: Gredos